



**Aktion**  
**Saubere Hände**  
Krankenhäuser

[www.aktion-sauberehaende.de](http://www.aktion-sauberehaende.de)

## Aktionstag am Klinikum rechts der Isar 27.05.2017

Das Thema „*patient empowerment*“ für den diesjährigen Welthändehygienetag haben wir als Team der Krankenhaushygiene gerne aufgegriffen. So konnten wir am Tag der offenen Tür des Klinikums rechts der Isar zum 50jährigen Jubiläum als Universitätsklinikum das Thema Händehygiene als Baustein einer exzellenten Patientenversorgung präsentieren. Viele Besucher, Patienten und Mitarbeiter waren im Haus unterwegs und nutzten die Gelegenheit, sich zu informieren.

Der Informationsstand der Krankenhaushygiene war zentral platziert, so dass viele Besucher eingeladen werden konnten, die Händedesinfektion auszuprobieren und anschließend das Ergebnis unter der UV-Lampe zu überprüfen. Um einen möglichst „echten“ Rahmen zu schaffen, wurde natürlich strikt auf Einhaltung der 30 s geachtet. Viele der „Probanden“ zeigten sich sehr interessiert und konnten nachvollziehen, welche Herausforderung es für die Mitarbeiter darstellt, in der Dichte und Vielfalt der Aufgaben die Händedesinfektion zum richtigen Zeitpunkt durchzuführen.



Die von der Aktion Saubere Hände bereitgestellten Materialien, wie Erklärfilm und Patientenflyer, dienten als Anker für ein Gespräch über persönliche Erfahrungen, die während eines eigenen stationären Aufenthalts im Krankenhaus gemacht wurden. Die Besucher berichteten persönliche Geschichten oder die von Familienangehörigen und mehr als einmal blieb man nach der Verabschiedung nachdenklich zurück. Beinahe jeder Bericht über eine langwierige zusätzliche Behandlung, die durch eine Infektion erforderlich wurde, machte deutlich, wie wichtig die präventive Aufklärungsarbeit ist.

